

# EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo del juéves.

### CORRESPONDENCIA PARTICULAR

De «Las Provincias.»

Madrid 22 de mayo de 1875.

Sr. Director de «Las Provincias.»

Los tan anunciados documentos del reconocimiento del rey por Cabrera y la concesion á este de los títulos y empleos que le otorgó el abuelo del actual Pretendiente, aparecen hoy en la «Gaceta» en la forma de dos cartas, una de Cabrera á don Alfonso XII y otra de este al antiguo caudillo carlista.

Créese aquí generalmente que teniendo ya carácter militar, Cabrera entrará en España y tomará parte en la guerra civil, bien mandando tropas, bien poniéndose al frente de los que han levantado la bandera de paz y fueros.

La suspension por quince dias de «El Imparcial» á causa del artículo que ayer publicó, y los términos secos en que dicho periodico dá cuenta de la determinacion tomada por el gobernador de la provincia, han sido objeto de las conversaciones en los círculos políticos, porque se sabe que los propietarios de dicho periódico no piensan hacer gestion alguna para que se levante ó se mitigue esta pena, señal evidente de que se van aumentando las distancias entre ciertos partidos y el gobierno.

El propietario de «La Epoca», señor Escobar, gestiona para que se permita la aparicion de «El Imparcial», y se dice que dentro de dos ó tres dias así sucederá; pero siempre habrá el inconveniente de que acaso el señor Elduayen no quiera hacer esta concesion si no la solicitan los interesados.

—P.

### CARTA DEL NORTE.

Castejon 23 de mayo.

El general en jefe, despues de visitar ayer mañana las obras de fortificacion y defensa de Tudela, recibir un sinnúmero de comisiones y atender á cuantas personas quisieron visitarle, salió á las once de la mañana en tren especial con direccion á Tafalla.

La proximidad de Corella y el haber ido ayer tarde á caballo hasta allí me ha valido escuchar de uno que se dice, y lo parece, pariente de Pérula, los siguientes datos biográficos del cabecilla titulado teniente general carlista.

Pérula tiene un carácter fogoso y emprendedor; gusta mucho de la aventura y en ella se mete de hocicos sin interés determinado.

Gastador en extremo y sin recursos, siempre á la cuarta pregunta, presentóse al general O'Donnell cuando la guerra de Africa, calzado de punta en blanco, armado caballero y ginete en un brioso corcel.

El general lo admitió, no sé con que destino, pero se distinguió en las guerrillas y se hizo acreedor á recompensas. La paz llegó y le valió á Pérula, no un grado militar, sino la escribanía de Corella que hace tiempo ambicionaba. Hecho personaje y con la sartén por el mango, estuvo tranquilo desahogando en su vida privada sus instintos guerreros y conquistadores, y en 1868, cuando algun personaje, que no cito, se dolía del abandono en que se dejaba á Isabel II, Pérula brindóse á levantar parti-

dos, hacerse fuertes en Navarra y defender á la reina. El personaje no accedió y Pérula despues dijo: —«seré carlista.»— y lo fué.

Reunió 25 hombres, se hizo alférez. Agregáronse á estos seis docenas más, y se puso las insignias de capitán. Duplicada su fuerza «se ascendió» á comandante y cuando contó 500 partidarios se presentó á don Carlos de coronel, que al ver su audacia lo hizo brigadier. Despues sus ascensos vienen motivados por tristes hazañas, pero al fin y al cabo hazañas.

Pérula estudiaba en Madrid en 1854 cuando el alzamiento, y al frente de una cuadrilla de barricaderos gritaba «Viva la libertad» cerca de la casa del personaje que no he querido citar, y que consiguió por su mayordomo que Pérula y los suyos custodiasen su casa, salvándola así de las iras del pueblo, mediante tanto cuanto, y si la revolucion era venida. Pérula seria protegido por el personaje. De estas relaciones procede el ofrecimiento del cabecilla para defender en Navarra á Isabel II.

Pérula es el tipo mas perfecto del carlista que no quiere á Dios porque no cree en él. Que le gustan los curas navarros porque beben mucho y juegan mas.

No quiere paz, ni fueros, ni rey, ni cosa que le valga. Guerra y mas guerra, ya sea para defender al Papa ó á Lutero, ya para ser general ó trompeta.

Basta de Pérula y vamos á otras noticias mas importantes.

Creada por el pretendiente una cosa que se vá á llamar consejo supremo de la Guerra, ha sido nombrado presidente el agradecido particular don Romualdo Martinez Viñalet, á quien nuestro gobierno perdonó en épocas no lejanas.

Los titulados mariscales de campo Bartolomé Benavides, Cayetano Freixas, Martinez de Velasco y Emeterio Iturmendi, son los vocales del consejo en cuestion.

José Torrecilla y Severino Arellano, que hacen de brigadieres en el campo carlista, serán fiscal y secretario respectivamente.

Los abogados Cesáreo Sanz, García Ramirez, Manuel Brunetto y Juan Manuel Moseoso cierran el personal mayor como vocales suplentes.

El conde de Caserta ha ascendido á brigadier carlista y el de Bardi á comandante de caballería.

En Puerto-Herrera, punto de empalme de la sierra de Toloño, con la sonsierra de Navarra, han construido los carlistas un fuerte artillado que llaman de S. Leon.

Dirigida la obra por el cabecilla Leon Martinez Fortun, comandante general de Alava, se distingue perfectamente desde San Vicente de la Sonsierra y ferro-carril de Logroño, pudiendo describirse si valiera la pena. La cuestion ha sido justificar algunas cantidades invertidas no se sabe como, haciendo cualquier cosa en aquellos riscos, inexpugnables siempre sus obras de defensa.

De Azpeitia escribe un corresponsal á sus compañeros de «El Cuartel Real» la reseña del bombardeo de Guetaria, en forma dialogada y con estribillo, y confiesa ingenuamente que don Carlos no queria dominar la plaza ni apoderarse de ella, «sino destruir el pueblo y acabar con los habitantes.»

Llegó á mis manos estando en la sierra Esquinza, y ayer ví reproducida en el «Cuartel Real» del dia 18, una hoja de papel mal impresa de procedencia

carlista en que se publica una carta del cabecilla Mendiry á nuestro general en jefe del ejército del Norte.

El documento, lleno de falsedades mil, está fechado en Estella el dia 13 de mayo, y contiene severos cargos porque nuestras tropas bombardean á Cirauqui, Artazu y Mañeru, «villas indefensas.» Tenga paciencia el buen don Torcuato, que todo se andará, y lo de Guetaria, y lo de Cuenca, y lo de Olot, y lo de Lácar darán sus frutos.

Ha pernoctado ayer sábado en Logroño el general Bassols, que vendrá aquí luego para marchar á Tafalla, y de allí á su destino.

Este general, Moriones, Loma y La Portilla, son tratados por el «Cuartel Real» de un modo indigno, que seria para mí la mayor honra si en lugar de ellos estuviera.

Marcho á Tafalla.

(«Correspondencia de España.»)

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

(del «Diario de Barcelona.»)

Madrid 24 de mayo.

Aunque continúa la agitacion en los mares de la política, hoy no ocurre ninguna novedad importante. Todo el mundo ó por mejor decir los que en estas cosas se ocupan esperan con ansiedad la réplica que sin duda dará el señor Alonso Martinez á la contestacion que cuatro de los ministros del gabinete de mayo dieron á su gravísima carta. La contestacion de estos señores es de todo punto insuficiente y muy vaga, pues basta considerar la afirmacion que en ella hacen de que ignoraron y siguen ignorando la causa de aquella crisis, cosa increíble y que no creerá nadie, aunque lo afirmen, como suele decirse, cuantos aran y cavan, porque pertenecer á un gabinete y no saber porque se declara en crisis es un absurdo evidéntísimo.

Basta semejante consideracion para que quede moral, pero claramente demostrado, que los señores marqués de Sierra Bullones, Cotoner y Alonso Martinez salieron del gabinete porque no quisieron correr la aventura de una interinidad, indefinida, ni mucho menos la de traer unas Cortes como las del 69 que hubieran dado el mismo resultado, y además todos los peligros de un período constituyente.

En vista del esclarecimiento de los hechos pasados, se da por cierto que todos los que de buena fé y obedeciendo á ciertos compromisos, se alistaron bajo las banderas del señor Sagasta, romperán sus compromisos quedándose con los que le acompañaban en las empresas del año 66, pues ya empieza la «Iberia» á invocar como méritos de su copropietario aquellos sucesos que tan triste recuerdo dejaron en el país y cuyo carácter mas saliente fué el asesinato de los valientes y pundonorosos oficiales del cuerpo de artillería.

Si este recuerdo que borra, todos los propósitos conservadores que se atribuan al señor Sagasta envuelve una amenaza, creo yo que no dejará de tenerla presente el actual y cualquier otro gobierno que le suceda, pues el país exigirá que se empleen todos los medios que dan las leyes sin escusar los mas rigurosos para que se evite la repeticion de sucesos horribles que dieron al cabo por resultado la honda perturbacion y la terrible serie de males que ha sufrido la nacion en los seis últimos años. Los

españoles estamos sedientos de orden y al orden lo sacrificamos todo, porque es la condicion primera y la mas alta necesidad de la vida de España.—A.

De «La Imprenta:»

Madrid 24 de mayo.

Como única novedad se ocupa hoy el público del tan anunciado decreto suprimiendo el impuesto que pesaba sobre los fósforos, ó mejor dicho, suprimiendo el encabezamiento que se comprometieron á pagar algunos fabricantes segun se lee en el extensísimo preámbulo que precede á los cuatro artículos de que consta el citado decreto.

Después de hacer una minuciosa historia de todo lo ocurrido en la famosa cuestion fosforera, dice el señor ministro de Hacienda que no es la teoría ó el ejemplo de otros pueblos lo que solo debe consultarse para el establecimiento de un impuesto, sino las costumbres y el carácter de los habitantes y las condiciones del lugar y el tiempo donde se ha de establecer, lo cual dicho sea de paso, es de todo punto lógico y que debe acordarse de ello el señor Ministro.

Si en Francia, continúa, donde el servicio administrativo está regularizado hasta el punto de perfeccion que todos reconocen, se aceptó el estanco de los fósforos, no hemos de pretender nosotros en el estado de nuestra administracion obtener del impuesto de los fósforos recursos bastantes á estimular el interés del Estado.

Por lo demás, la rescision del contrato de encabezamiento en las condiciones en que se hizo, era de equidad y es un servicio prestado á la industria fosforera. Queda sin embargo sujeto este género á pagar el sello de 5 céntimos cuando el importe de las cajas que se vendan llegue ó esceda del valor de 10 reales.

Otro decreto expedido por el mismo ministerio sigue al ya citado y que es de verdadera trascendencia para las transacciones, por lo cual se deroga el decreto del gobierno provisional del 68, por el que se obligaba á las Cajas públicas á recibir sin limitacion la moneda de bronce que se mandó acuñar por el mismo decreto. Por el de hoy se ordena que solo se admita aquella moneda y se entregue respectivamente en cantidad que no esceda de cinco pesetas.

No quiero ni tengo tiempo ahora para explicar las dificultades que este decreto ha de traer sobre el comercio, principalmente en los cambios, por la abundancia que hay de esta moneda en la plaza.

Las idas y venidas de los diferentes personajes que hoy llevan el juego de la política es lo que preocupa á la prensa en general, y da lugar á algunos sueltos mas ó menos intencionados. Con efecto, el duque de la Torre, el señor Candau y otros salen para diferentes puntos, mientras el señor Zavala, Gasset, Echagüe y otros militares regresan á esta y conferencian con unos ó con otros.

Y mientras tanto nada de la guerra y el mes de junio al entrar.

Hoy los ministeriales hablaban de la posibilidad de una reforma casi general en el ministerio, aunque por hoy creo que no pase de deseos.—

MADRID 24 DE MAYO.

Asegurábase hoy que el reconocimiento de sus títulos y grados á don Ramon Cabrera es una consecuencia lógica y natural de lo que se ha hecho antes de ahora con los que han aceptado el gobierno legítimo, y de lo que se llevó á cabo con todos los jefes carlistas. Pero es muy de notar en ese caso, que don Ramon Cabrera no habia entrado ahora en campaña ni hecho armas, por consiguiente, contra el rey don Alfonso. El indicado acto del reconoci-

miento es tambien una muestra del sistema amplio y conciliador actual, á cuya sombra se respetan los derechos, las posiciones y los títulos á cuantos se amparan de la legalidad existente y de la legitimidad del rey don Alfonso XII, que es monarca de todos los españoles, no de este ni del otro partido; no fijándose para hacer justicia ó reparar agravios, en procedencia de los hombres, sino en los propósitos de servir á la patria y las instituciones, ora vengan aquellos del absolutismo carlista, ora del polo opuesto. Así se espresan hoy ministeriales muy caracterizados.

En el ministerio de Ultramar se ha recibido un telegrama satisfactorio de Cuba dando cuenta del buen resultado que están allí dando las medidas adoptadas contra los filibusteros.

Creemos que las dudas de la «Prensa» acerca de la ejecucion del decreto de 30 de abril último, relativo á la revision de las exenciones podrán desvanecerse considerando que estas han de ser nuevamente juzgadas con arreglo á la situacion de los mozos en la época de la declaracion de soldados del llamamiento, á cuya responsabilidad están sujetos por la última disposicion citada. Como quiera que la revision tiene por objeto juzgar nuevamente lo fallado, si los acuerdos de los ayuntamientos á los de las comisiones provinciales no estuvieron ajustados á la legalidad entonces vigente, serán revocados ó quedarán sin efecto, como principio de estricta justicia, que no pueden temer los que han aplicado severamente los preceptos legales ó los que á ellos se han sometido y están dispuestos á someterse.

El general Despujols se halla tomando baños.

Continúa desplegándose en Alemania gran lujo de severidad contra los católicos.

La autoridad prusiana ha prohibido una procesion católica que hacia ya muchos años venia celebrándose en este mes, de Moabit á Spandau, cerca de Berlin. A pesar de la mucha antigüedad que contaba de fecha la celebracion de esa procesion, no ha creído la administracion que fuese la bastante para considerarla una fiesta tradicional, y la ha incluido en la prohibicion últimamente decretada de celebrar procesiones que no sean las tradicionales.

Parece que ha producido gran desaliento entre los carlistas el fracasado ataque de Guetaria. El mismo don Carlos se dice que ha demostrado su disgusto, circunstancia que no le ha evitado el mal recibimiento que le han hecho sus vasallos de Azpeitia.

La comida que el vecindario de Alcañiz dió á los prisioneros liberales canjeados en Castellote, fué servida por las primeras autoridades de aquel punto, y por gran número de labriegos que de las comarcas vecinas habian acudido á demostrar de aquel modo el afecto que profesan á nuestros soldados.

Las noticias de origen carlista que han circulado por Bilbao hacen subir á 6000 infantes, 300 caballos y 6 piezas de montaña el número de las tropas liberales que han atacado estos últimos dias por la parte de Valmaseda, cuando público y notorio es que ni la tercera parte de fuerzas entraron en fuego.

El cabecilla Fontecha ha hecho entrega al titular general Carasa del mando de la línea de Valmaseda.

Un descubrimiento interesante acaba de hacerse

en el puerto francés del Havre, y consiste en el casco de un buque hundido nueve metros debajo de la obra de los muelles. Segun su construccion, este barco pertenece á una época muy lejana.

En lo que fué su cala hay todavía gran cantidad de carbon de piedra, lo que hace suponer que el buque era inglés, pues en el Reino-Unido se servian de la hulla como combustible, cuando, á principios del presente siglo, era casi desconocido en Francia.

De nuestro corresponsal de San Sebastian recibimos los siguientes detalles de la brillante accion dada dias pasados por las fuerzas del inteligente y bravo brigadier Sr. Arnaiz.

Después de la comprometida ocupacion de Osurbil, punto dominado por inmensas alturas, y desde las cuales eran incesantemente hostilizadas las tropas, dispuso el general en jefe la rectificacion de la línea del Orio, y por consiguiente la evacuacion del punto antes citado.

El dia 18, á las tres de la madrugada dió esta principio.

Desde la noche antes, el enemigo, al conocer el movimiento de las tropas, comenzó á pasar el rio y á aportarse en puntos perfectamente dispuestos para batirse.

Dispuesta la retirada por escalones de la referida brigada, continuó su marcha sin novedad hasta las cuatro de la madrugada, hora en que el enemigo comenzó á hostilizarla por sus dos flancos y retaguardia.

Gracias á las precauciones adoptadas, pudo resistirse el primer empuje y organizar la defensa, que la hicieron de una manera admirable el primer batallon de Murcia, que protegía el ala derecha, y el batallon de Puerto-Rico destinado á sostener la izquierda y la total retirada de un numeroso convoy, y el resto de las fuerzas de la brigada.

La accion fué reñida, puesto que el enemigo se batía encarnizadamente desde los puntos que mas cómodamente elegía para batirse.

La operacion se llevó á cabo felizmente, sin mas bajas por nuestra parte que un artillero muerto en el momento de cargar una pieza, ocho soldados heridos y un contuso grave de bala.

El enemigo, en cambio, sufrió muchísimas bajas por el nutrido fuego de fusilería y artillería que se le hizo.

A las ocho de la mañana terminó esta operacion, tan hábilmente dirigida como brillantemente llevada á cabo por el incansable y entendido brigadier señor Arnaiz.—(Autorizada.)

Se proyecta ahora en Inglaterra abrir en Africa un canal, que habrá de partir de las bocas del rio Belta, frente á las islas Canarias, y terminar en el rio Niger, donde se halla Tombuetu. La longitud de este canal será 748 millas, ó sean unas 246 leguas y pico. Se cree que al abrirse el canal, irán las aguas, llevadas por su propio nivel, al desierto de Sahara y convertirán en un lago una gran parte de él, que se halla 250 piés bajo el nivel del mar. Son incalculables las ventajas que podrán resultar de realizarse esta grandiosa obra.

El periódico de medicina de Londres «The Lancet» dá á conocer al público que cuarenta casos de tumores llamados «molas» han desaparecido mediante la aplicacion de la electricidad á los pacientes, hecha por el médico Mr. S. J. Knott, y da por menores del tratamiento.

Los numerosos experimentos hechos en Inglaterra con motivo de los incendios en edificios y buques han demostrado que nada equivale, para extinguir-

los, á una fuerte corriente de vapor de agua, ó sino, agua en enormes cantidades.

La «Bandera» atribuye la marcha del señor duque de la Torre, que salió anteanoche para Andalucía, á las últimas revelaciones del señor Alonso Martínez.

El duque de la Torre, como lo anunció oportunamente «La Correspondencia» tenía proyectado su viaje antes de la publicación del documento á que se hace referencia.

Dícese que desde el año 46 no había asistido el monarca á la procesion del Corpus y que antes de este año no había recuerdo de que hubiera ocurrido desde 1816. Así lo hemos oído y parece que no hay dato oficial de otra cosa.

Habiendo nacido en Rangoon un elefante blanco, y no creyendo los reyes de Siam y Burmah seguro su reinado si no poseen un animal de esta especie y color, se disputan el poseerlo, dando cada uno de ellos mas que el otro por el sagrado animal, que será al fin del mas insensato ó sea del que dé por él mayor suma.

Solo los dos vapores escoceses «Proteus» y «Scotland» han pescado este año en los mares del Norte la friolera de 67,000 focas, ó sean 42,000 el primero y 25,000 el segundo. Es un hecho muy extraordinario.

Cerca de Orsay (Francia) encontraron unos operarios al hacer una escavacion dos vasijas de barro, que se figuraron contenian un tesoro, pero que en realidad solo encerraban dos sapos vivos, uno en cada cual envueltos en terciopelo verde, cuyos animales habían sido encerrados allí hacia mas de 200 años.

De nuestro corresponsal especial en el Norte, recibimos las siguientes cartas:

«Castejon, 23 de mayo.»

El general en jefe, despues de visitar ayer mañana las obras de fortificacion y defensa de Tudela, recibir un sinnúmero de comisiones y atender á cuantas personas quisieron visitarle, salió á las once de la mañana en tren especial con direccion á Tafalla.

Los fuertes de Tudela han merecido la justa aprobacion del general Quesada, que está muy satisfecho de las condiciones en que ese pueblo se encuentra para defenderse y ofender al enemigo si se acercara.

Como ya tengo dicho, el brigadier Manrique y el coronel Reina se hallaban en Logroño, persiguiendo las averiguaciones de la triste sumaria de Lúcar y cargando jefes, oficiales y soldados citados en el proceso.

A la una y media marchó á Tafalla el general en jefe acompañado de sus ayudantes, y los jefes citados que tienen destino activo en el ejército del Norte.

Hoy hemos recibido el siguiente telégrama:

El sábado por la noche ocurrieron graves desórdenes en Bruselas. Se había anunciado una procesion de peregrinos, la cual fué prohibida por las autoridades. En la inteligencia de que la procesion iba á verificarse, numerosos grupos de estudiantes recorrieron con hachas de viento varias calles, haciendo una demostracion hostil delante de los ministerios.

El domingo, en las primeras horas de la mañana,

unos 300 alborotadores salieron de Bruselas siguiendo á Woluwe Saint Lambert, donde creian encontrar á los inofensivos peregrinos.

Afortunadamente estos acataron la prohibicion dictada por las autoridades y no fueron encontrados por los grupos sediciosos.

Llenos de irritacion los estudiantes al ver defraudadas sus esperanzas, echaron á bajo las puertas de la capilla, quitando del altar la estatua de la Virgen, la cual trasladaron á Bruselas, paseándola con escarnio por las calles, depositándola despues en el local de la sociedad de estudiantes.

La manifestacion del sábado se repitió el domingo, habiendo acometido á la procesion salida de la capilla de la rue de Chene, cerca de la Halle Dublé.

Los estudiantes han cometido todo género de excesos, arrancando los velos y las coronas de las niñas que acompañaban la procesion é hiriendo á varias á garrotazos.

Ha habido un serio conflicto, en que la policia hizo uso de las armas, resultando 25 heridos, algunos de gravedad.

Todas las clases del pueblo, sin distincion, se han unido indignadas á la fuerza pública, castigando á los alborotadores como se merecian.

Se han hecho numerosas prisiones, y la noche del domingo se pasó con cierta agitacion, que en la mañana de hoy lunes ha desaparecido completamente restableciéndose la tranquilidad, sin que ocurra novedad alguna.

(«Correspondencia.»)

#### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES

Del «Diario de Barcelona.»

Madrid 24.

Mañana se verifica en Madrid un consejo de guerra extraordinario para ver y fallar la causa seguida á un capitán que formaba parte de la guarnicion de Molina de Aragon cuando los carlistas atacaron al pueblo.

Madrid 25.

La «Gaceta» publica los decretos concediendo varios créditos á los ministerios de Hacienda y de Marina.

Ha sido batida la faccion de Orteu en las inmediaciones de Sapeira con pérdidas considerables. El enemigo ha huido en direccion de Tremp.

De «La Imprenta.»

Madrid 24.

Se han encontrado en el archivo del ministerio de la Guerra los títulos de Cabrera, nombrándole mariscal de campo, teniente general, gran cruz de San Fernando, conde de Morella.

Han llegado hoy los señores marqués de Novaliches, generales Baldrich, Martínez, Gasset y Artime y Alonso Colmenares.

Han llegado á Zaragoza los prisioneros canjeados en Castellote.

El general Primo de Rivera se encargará interinamente del ministerio de la Guerra.

Dícese que el mariscal de campo señor Estéban ha sido nombrado para mandar una nueva division que se organiza en Valencia.

Hablase de los generales Rigada y Duran y Liria para el ministerio de Marina.

Asegúrase que el general Jovellar terminará mañana una combinacion para altos puestos militares.

Mañana se celebrará en esta córte un consejo de guerra extraordinario para ver y fallar la causa formada al capitán y guarnicion de Molina de Aragon cuando los carlistas atacaron el pueblo.

El general Echagüe se ha encargado de la Direccion de Artilleria.

Indicase al general Macías para segundo cabo de Cataluña.

El general Ceballos marcha mañana destinado á la isla de Cuba.

Nada de carlistas.

Madrid 25.

«La Iberia» publica una carta del señor Alonso Colmenares adhiriéndose á la de sus compañeros de gabinete. Dícese que pasan de 4,000 las adhesiones.

La comision de notables nombrada el jueves se reunirá mañana en casa del señor Carramolino.

El general Moriones ha suspendido su viaje.

Los generales Novaliches, Baldrich, Zavala y Portilla se han presentado al señor Jovellar.

El general Blanco ha abandonado la línea del Orio por creerla innecesaria á sus planes militares.

El Rey ha firmado un decreto de carácter personal á favor de los generales Jovellar y Macías.

La princesa de Asturias ha recibido á la comision de fabricantes de Barcelona, compuesta de los señores Pi y Solanes, que le entregaron una mantilla.

Designase al señor Barzanallana para la presidencia de la comision constitucional.

Hablase de la posibilidad de reconstituir el ministerio con elementos de las fracciones que se reunieron en el Senado.

Segun la «Correspondencia» se indica para la cartera de Marina al señor Duran Peris.

Se ha firmado el decreto nombrando general en jefe del ejército del Centro al general Jovellar, que saldrá el dia 30.

Asegúrase que las Córtes se reunirán en octubre.

ÚLTIMA HORA.—Un batallon del regimiento de Búrgos sorprendió ayer mañana en Agramunt (Lérida) á una partida de caballeria carlista mandada por un tal Federico, dispersándola por completo y causándola cinco muertos y apoderándose de tres caballos.

De «El Isleño.»

Madrid 25.

La Gaceta publica varios decretos de Hacienda.

Las facciones de Orten fuertes de 600 hombres han sido batidas ayer en Lopeira de Aragon, causándolas considerables pérdidas y obligándolas á huir con direccion á Tremp.

Mañana se reúne en el Senado la comision nombrada para establecer las bases de la legalidad comun.

Atribúyese gran importancia á la conferencia celebrada entre el señor Cánovas y general Jovellar.

El general Blanco ha abandonado la línea del Orio.

Queda completamente terminada la línea de fortificaciones del Arga.

Se han presentado al ministro de la guerra señor Jovellar los generales Baldrich, Novaliches y Portilla.

Madrid 26.

La Gaceta publica un decreto nombrando al general Macías gobernador militar de Barcelona y segundo cabo de la capitanía general de Cataluña.

Gobernador militar de Murcia y de la plaza de Cartagena al general Reyes Mesa.

Segundo cabo de la capitanía general de las Provincias Vascongadas y gobernador militar de Alava y de la plaza de Vitoria al general Aretzagá Magallan.

Concediendo la gran cruz del mérito militar al brigadier Ustariz.

Mandando cumplir y observar la Real cédula de 29 octubre de 1756 que prohíbe la venta de objetos procedentes de los Santos lugares de Jerusalem.

## Crónica Local.

**Una real orden del ministerio de Gracia y Justicia**, que aparece en la «Gaceta» del día 24, amplía los plazos para la renovación de los jueces y fiscales municipales, prorogando hasta el día 15 de junio próximo el concedido á los jueces de primera instancia y promotores fiscales para elevar las propuestas, hasta igual fecha del mes de julio, en el que deben hacerse los nombramientos, y hasta el primero de agosto el establecido para resolver los incidentes y reclamaciones á que dieren lugar, tanto las propuestas como la provision de dichos cargos; debiendo los nombrados tomar posesion en el mismo día 1.º de agosto, si antes se les hubiera hecho saber el nombramiento.

**La festividad del Corpus Christi se ha celebrado** este año con el esplendor que el tal día se merece pero con poca animacion. A las seis de la tarde tuvo lugar la procesion abriendo calles la escolta de caballería del Excmo. señor General Gobernador, cerrando la misma la fuerza de artillería destacada en la plaza de Isabel II. Varios muchachos y algunos centuriones seguidos de la Comunidad de Presbíteros de esta ciudad, acompañaban á Su Divina Magestad que era llevada por el señor Cura Párroco bajo pálio cuyas varas eran sostenidas por individuos del Muy Ilustre Ayuntamiento presidido por el señor Subgobernador.

Durante la carrera una banda de música dirigida por el Sr. Calafat dejó sentir algunas marchas fúnebres.

**A bordo del vapor-correo «Mahonés»** llegaron custodiados por un señor comandante y 22 individuos pertenecientes al arma de carabineros 57 prisioneros carlistas los que ingresaron en la plaza de Isabel II.

**Desde el día primero de junio próximo** queda abierto al público el establecimiento de baños situado en la calle Cos de Gracia.

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Maximino obispo.

## CULTOS.

**Corte de Maria.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio en las Concepcionistas.

En la iglesia de San Francisco esta tarde á las 7 y 1½ completas solemnes en honor de la festividad de Corpus Cristi. Mañana á las 10 misa solemne con sermón siendo orador el Dr. Francisco Cardona Pbro. Por la tarde Vísperas á las 4 y despues la procesion y se dará fin con la Bendicion.

## OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Días.	Baróm. á las siete horas mañana.	Termómetro.		Higrometro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
10	762	22	17	81		8	N. flojo	1
11	763	22	16	80		8	» fresco	6
12	766	20	15	62		9	» »	6
13	764	20	16	75		9	» »	5
14	765	21	16	83		10	NE. flo.	1
15	766	21	16	67		10	E. »	0
16	?	23	15	68		1	» »	1
17	?	24	16	76		10	» »	2
18	?	21	17	78		9	SE. »	2

## Movimiento del Puerto.

## Comandancia de Marina.

Entrados el 27.

De Barcelona en 1 día vapor-correo Mahonés c. D. Juan Thomás con 17 trips. 122 ps. varios efectos y la corresp.

Despachados el 28.

Para Bona con naranjas y vino laud San José pat. Pedro Oliver con 6 trips.

## AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 4 horas, y 36 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 7 horas, y 19 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 1 horas, y 52 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 2 horas, y 19 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES  
EL BIEN PUBLICO.

Madrid 26.—5:20 t.

Mahon 26.—7:59 n.

Hoy se reúne la comision nombrada para formular las bases constitucionales.

Háblase de la fusion de las fracciones Montero Rios y Beranger cuyo programa su principio es monárquico.

S. M. el Rey y los Ministros presidirán la procesion del día de Corpus.

3 p. Interior, 16'50.

Madrid 27.—8:45 n.

Mahon 28.—11:7 m.

Es oficial que la division Montenegro ha derrotado las facciones capitaneadas por Dorregaray tomándoles Alcora y causándoles 130 bajas.

Barcelona 26.

Mahon 27.

A las 3 de la tarde los fondos españoles se cotizaban:

3 por 100 Interior, 16'85 dinero, y 16'87 1½ papel.

Exterior, 20'20 dinero, 20'40 papel.

Bonos, 47 dinero, 47 1½ papel.

El oro quedaba en la Habana el 22 corriente á 108 por 100.

## Parte comercial.

## Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 25 de Mayo de 1875.

EFECTOS PÚBLICOS	Queda	
	DINERO.	PAPEL
Titulos al portador del 3 p. 100 consolidado interior.	16'35	16'40
Id. id. id. exterior, emision 1867.	19'70	19'90
Subvenciones.	30'00	30'25

## CAMBIOS.

Dinero. Papel.

Londres 90 dias fecha.	48'75
París 8 » vista.	5'07
Marsella » »	5'07

## Anuncios.

## Alcaldia de Mahon.

## ARRIENDO DEL PETRÓLEO Y ACEITE PARA EL ALUMBRADO PUBLICO.

Habiendo modificado el ayuntamiento el precio del petróleo fijándolo en 55 céntimos de peseta cada litro en lugar de los 50 que antes se señaló, y quedando subsistente el de 1'18 pesetas con que figuraba cada litro de aceite, se anuncia una nueva subasta que tendrá lugar por medio de pliegos cerrados el día 3 de Junio próximo á las doce de su mañana, con sujecion al modelo inserto en el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento para todos los que gusten enterarse.

Lo que se inserta en este periódico para su mayor publicidad.

Mahon 26 Mayo 1875.—El Alcalde.—El Baron de las Arenas.

## ARRIENDO DEL TEATRO.

Habiendo rebajado el ayuntamiento el tipo del arriendo del teatro de esta ciudad á 2500 pesetas, se anuncia una nueva subasta para el día 4 del próximo mes de Junio á las doce de su mañana, que se hará por medio de pliegos cerrados y con sujecion al modelo inserto en el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento para todos los que gusten enterarse.

Lo que se anuncia en este periódico para su mayor publicidad. Mahon 26 Mayo 1875.—El Alcalde.—El Baron de las Arenas.

## Junta Municipal de Beneficencia de Mahon.

Desde el 1.º de Junio próximo al 30 de Setiembre quedarán abiertos al público el establecimiento de Baños de la calle Cos de Gracia. Mahon 27 Mayo 1875.—El Presidente, Juan Gimier.

## Leche de Burra.

Se encontrará en la calle del Progreso número 157.

## PARA LA HABANA

HACIENDO ESCALA EN

PUERTO RICO,

saldrá del puerto de Barcelona sobre el 15 de Junio próximo el magnífico y veloz vapor español de 3000 toneladas

## ALEGRIA.

Se admite carga y pasajeros y se despacha por los Sres D. Pablo M.ª Tintoré y comp.ª calle Mendizabal núm. 19 bajos Barcelona. 1

## Para Alquilar.

Lo está la casa n.º 49 de la calle Cos de Gracia. Informarán plaza del Príncipe n.º 9.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.